



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

VIERNES 27 DE DICIEMBRE DE 1901

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

Ya pasaron

La noche solemnisima y el día grande del cristianismo en que el pueblo celebra la realización de prometidas esperanzas, pasaron ya dejando tras de sí recuerdos gratos. Acabado el banquete de conmemoración, las familias vuelven á dispersarse en espera de una nueva ocasión que las agrupe.

El pueblo se ha divertido cuanto era su gusto; pero antes de sentarse á la mesa para entregarse á las alegres expansiones, se ha cuidado de remediar desdichas, de acallar apetitos, de mitigar dolores; y ya particular ú oficialmente, ora por el individuo ó por las sociedades de beneficencia, ha aliviado la suerte de mu hos infelices, para los cuales hubiera sido la Nochebuena, noche de ayuno

La fiesta popularísima ha pasado sin graves incidentes. No parece sino que en esas horas de la noche del 24 de Diciembre una mano invisible va borrando rencores y enfrenando instintos, llevando á los espíritus la calma para compensar el exceso de turbación de las cabezas.

Donde se ha dicho la misa del Gallo á puerta cerrada, nada digno de censura ha ocurrido. Donde se ha cantado con la puerta franca, da y el cancel abierto, ni se ha turbado el orden ni ha habido irreverencias. Pruébalo la celebrada en los Molinos ante la apiñada muchumbre que llenaba el templo.

Pueblo que así se porta merece toda clase de consideraciones y elogios, y nosotros nos complacemos en consignarlo así.

Y merecelas también la policia que se ha multiplicado desplegando una actividad pasmosa; pues sí, por fortuna, no ha tenido que intervenir en hechos graves, no es menos cierto que hubiese estado a

punto de acudir donde quiera que se hubiese reclamado su presencia.

Reciba nuestro aplauso.

Origen de la Lotería

Aseguran los eruditos que la lotería nació en Italia. Lo que no ofrece duda es que fué trasplantada á Francia por Catalina de Médici y que Francisco I la explotó en provecho propio, siendo suprimida por la República francesa en los días de Terror.

También ha habido lotería en Inglaterra y Bélgica. En la actualidad existe en Alemania, Italia, Portugal y España.

La implantación de la lotería en nuestro país se debe á Carlos III. Fué ésta una de las cosas que nos trajo de Italia aquel monarca. La primitiva lotería constaba de 90 números, de los cuales se sacaban á la suerte cinco.

Los jugadores hacían á su arbitrio combinaciones que, si coincidían con las formadas con los cinco números susodichos, eran premiados.

Los fondos de esta lotería se destinaban á sostener el Hospital de Madrid, incautándose el Estado del sobrante.

La lotería del Hospital de Madrid fué sustituida después por la lotería moderna.

La fundaron las Cortes de Cádiz, y es una institución en España que viene funcionando sin interrupción y ha tenido gran éxito, sin duda por la seguridad que tiene el público de que no ha entrado «la trampa» en su funcionamiento.

EL DISCURSO DE LA CIERVA

Dice «El Liberal»:

«Continuó el debate del presupuesto de ingresos. El elocuente diputado de la minoría conservadora Sr. Lacierva defendiendo, en un extenso, razonado y por muchos conceptos notable discurso, su voto particular á la sección primera del presupuesto de ingresos.

En su oración, atentamente oída por la Cámara y aplaudida y elogiada en justicia en todos los lados de la Cámara, el señor Lacierva defende el decreto del señor García Alix sobre pago de las atenciones de primera enseñanza, procurando demostrar los perjuicios que se irrogan á los Ayun-

tamientos por hacerse cargo el Estado del pago de las referidas atenciones, incautándose del 16 por 100 de recargo que aplicaban los Municipios para destinarlo á dicho objeto, pues hay 400 Ayuntamientos que no lo imponen.

El Sr. Lacierva confirmó ayer tarde una vez más sus brillantes condiciones de polemista parlamentario. Su discurso recordaron los de la notable campaña que hizo en las anteriores Cortes en defensa del presupuesto de Fomento del partido conservador.

CURIOSIDADES

El uso de las sombrillas es antiquísimo, y de Italia pasó á Francia y á España. La invención del paraguas propiamente dicho, y que no es otra cosa que una aplicación del quitasol, no se remonta más allá de un siglo.

Los primeros paraguas, hechos de gruesa tela encerada, eran muy toscos y tenían el inconveniente de su gran peso.

El orador Quinto Hortensio, el émulo de Cicerón, fue el primero que introdujo en Roma la costumbre de comer pavos, en un banquete que dió cuando fue nombrado augur.

A partir de entonces, llegaron á estar tan de moda, que no se creía poder celebrar un banquete sin servir el indispensable pavo.

Los pajes fueron en su origen unos campesinos ó aldeanos, *pogani*, que los señores de sus pueblos tomaban para su servicio.

El cargo de paje fue ennobleciéndose á medida que los que lo desempeñaban procedían de familias distinguidas.

Los romanos comenzaban siempre sus comidas por un huevo fresco, así como siempre terminaban por el postre, en el que ocupaban preferente lugar las manzanas, lo que dió origen al proverbio: «Ad ovo usque ad mala.»

Tan en moda estuvieron los perfumes en los comienzos del siglo de Luis XIV, que no sólo las mujeres, sino hasta los hombres, no se les consideraba de buen tono si no llevaban guantes perfumados y

media libra de polvos de Chipre en los cabellos

Los corsés eran ya conocidos en el antiguo Egipto.

Se han encontrado momias antiguísimas que los tenían puestos.

El sentido del olfato, que tan desarrollado está en los salvajes y en algunos animales, no es por lo general muy agudo entre la gente civilizada. El doctor Bett cita un caso excepcional.

Dice que un amigo suyo tiene un olfato que le permite conocer á todos sus amigos desde cierta distancia por el olor, aún cuando lleve los ojos tapados, y asegura que todos tenemos un olor especial que se distingue perfectamente, añadiendo que los miembros de una familia suelen distinguirse por el grado del olor.

Es mucho más fatal para la vida humana el calor que el frío extremado.

En la autorizada revista médica inglesa «Lancet», el Dr. Braiwaite sostiene con argumentos de fuerza la teoría de que la excesiva abundancia de sal en el organismo es una de las causas que provocan la aparición del cáncer.

La teoría está apoyada por la observación del profesor Macfadyean, según el cual, todos los animales domésticos están sujetos al cáncer, excepto el cerdo, que es refractario á esa terrible enfermedad. Y ocurre que todos los demás animales toman con gusto la sal, mientras que el cerdo se niega obstinadamente á tomarla.

Por otra parte, los pueblos salvajes, que no consumen casi ninguna sal, parecen inmunes al cáncer.

Otros hechos vienen igualmente en apoyo de la citada teoría. Algunos animales no padecen nunca cáncer mientras se mantienen en estado salvaje; pero en cuanto se les domestica muestran igual propensión que los demás animales domésticos á esa dolencia. ¿Cuál es la causa de ello? Es que el hombre tiene la costumbre de echar sal en todos los alimentos, aun en los destinados á los animales. Y por efecto de la alimentación salina se produce en el organismo una transformación funesta, que abre las puertas á ciertas enfermedades especiales del hombre.

Así ha ocurrido hace muy poco que un

hipopótamo del Jardín Zoológico de Londres, á quien se daba sal, ha muerto á consecuencia de un cáncer.

El abuso de la carne, y por consiguiente de la sal, que distingue en todas partes á las clases acomodadas, lleva en sí mismo su castigo, porque se ha observado que el cáncer y muchas otras enfermedades hacen en dichas clases mayores estragos que en las pobres y en las que se alimentan inusualmente.

EFFECTOS TIMBRADOS

La Dirección general del Timbre y Giro Mútuo ha dirigido una circular á las Delegaciones de Hacienda, dictando reglas para el canje y devolución á la fábrica nacional de los efectos timbrados que caducan en 31 del mes actual.

Los efectos que han de admitirse al canje son los siguientes:

Papel timbrado común, clase primera á tercera, excluido por tanto el papel de oficio para tribunales.

Pagarés de bienes desamortizados para rentas y para censos.

Pagarés á la orden, clase primera á la diez y seis.

Contratos de inquilinatos, clase primera á la diez y ocho.

Timbres especiales móviles de 5, 10, 15 y 50 céntimos de peseta.

Papel de pagos al Estado, clase primera á la once.

El canje de efectos pertenecientes á particulares, se efectuará previa é improrrogablemente, dentro del mes de Enero próximo.

MEETING OBRERO

Como estaba anunciado, ayer se celebró en la plaza de toros de La Unión el meeting obrero para protestar de la ley sobre huelgas.

Para asistir al acto, salieron para dicha ciudad comisiones obreras de las sociedades de esta población, que fueron recibidas y ovacionadas en la estación del Mercado de la vecina ciudad, marchando todas á la plaza de toros que ya se encontraba casi llena de obreros.

A las once de la mañana comenzó el acto, que estuvo presidido por los representantes de las sociedades de La Unión y por las representaciones de Cartagena.

se presente ocasión te haré armar caballero. Danusia entretanto irá creciendo y Jurand cambiará poco á poco de ideas. No te será difícil, combatiendo contra los alemanes, prestarle algún señalado servicio y de tal manera, ganarás su voluntad.

—Eso pensaba hacer, ilustre señora.

El coloquio con la princesa le confortó. Y como por otra parte, Matzko se sintió muy malo, fué imposible continuar el viaje en compañía de la corte.

La princesa se despidió de los guerreros afectuosamente después de entregarles su botiquín por si les era necesario.

Zbshko se echó á los piés de la princesa, luego besó los de Danusia, jurándole nuevamente eterna fidelidad, y luego, levantando entre sus brazos á la niña exclamó:

—Acuérdate de mí, florecilla campesina; acuérdate de mí pajarito del paraíso.

Danusia abrazándole ingenuamente como una hermana rompió en llanto murmurando:

—¡No quiero ir á Tsochanov sin Zbshko; no quiero ir!

Jurand, que vió todo aquello no pareció disgustado, antes por el contrario, saludó benévolo al joven y le dijo:

—Bendígate Dios, y no me guardes rencor.

—¿Cómo podría sentirlo por el padre de Danusia? Jurand, estrechando con fuerza la mano del guerrero:

—Que Dios te proteja en todo,—exclamó, y espoleando el caballo desapareció entre una nube de polvo.

Zbshko comprendió cuánta afecolón encerraban aquellas últimas palabras y acercándose al carro donde iba Matzko, dijo:

—Quisiera acceder á mi deseo, pero algo se lo impide, Vos que habéis estado en Spiohov, y que sois tan sagaz, quizá podáis adivinar algo.

Matzko no contestó porque estaba gravemente enfermo. La fiebre que remitió por la mañana recargó á la noche, y el pobre viejo preguntó:

—¿De dónde viene este sonido?

Zbshko se estremeció, pareció que cuando un enfermo siente el sonido de las campanas puede considerarse perdido; y al considerar que su tío podía morir sin confesión é irse al infierno se horrorizó. Decidió marchar de descubierta hasta ver alguna iglesia y sentándose interinamente al lado del enfermo, le veló solícito toda la noche, administrándole de vez en cuando una pocion calmante que le había dado Amileo.

muy pronto ha de matarme la parca impial»

El canto resonó débilmente en la selva como un eco lejano.

Matzko tocando su herida en la que conservaba clavado el trozo de hierro gimió:

—Los hombres de otros tiempos, tenían mejor sentido... aunque también entonces había casquivanos.

El carro había llegado al lindero del bosque.

Aparecieron muy pronto las caballos de los mineros y un poco más lejos las murallas almenadas de Olkush construidas por el rey Casimiro, y la alta torre de la iglesia edificada por Ladislao.